
 

 
 

  令和３年第９回宮古島市議会定例会（１２月） 
 
 
 

一 般 質 問 通 告 書 



 

一 般 質 問 順 位 表 
順位 議席番号 氏   名 頁 備     考 

１ 15 我如古 三雄 １  

２ ６ 下地 信男 ４  

３ ３ 砂川 和也 11  

４ 16 前里 光健 13  

５ 12 仲間 誉人 17  

６ ２ 下地 茜 19  

７ ４ 狩俣 勝成 22  

８ ８ 狩俣 政作 24  

９ 14 下地 信広 26  

10 10 池城 健 29  

11 17 西里 芳明 32  

12 ９ 山下 誠 33  

13 １ 久貝 美奈子 37  

14 13 平良 和彦 40  

15 ５ 富浜 靖雄 42  

16 18 長崎 富夫 43  

17 19 友利 光德 47  

18 20 上里 樹 51  

19 ７ 新里 匠 53  

20 21 粟国 恒広 54  

21 23 平良 敏夫 56  

22 24 山里 雅彦 57  
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

１ 15 番 

我如古三雄君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

１．市長の政治姿勢につい

て 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

１．新型コロナウイルス感染防止対策

について 

 ①感染拡大に伴いこの１年間で宮古

経済が受けた影響の損失額につい

て伺う。 

 ②コロナワクチン３回目接種と交差

接種の方針及び接種歴の把握につ

いて伺う。 

２．軽石の漂着被害による撤去対策に

ついて 

 ①宮古諸島の軽石漂着の現状と被害

状況について伺う。 

 ②自衛隊への撤去要請と今後の救済

措置について伺う。 

３．宮古島市の長期財政ビジョンにつ

いて 

 ①市税の収納率向上、遊休資産の効

果的な活用と売却及び基金の活用

による財源確保が重要と考えま

す。市長の見解を伺う。 

 ②本市の今後における健全な財政ビ

ジョンについて市長の見解を伺

う。 

４．上野庁舎の今後の利活用計画につ

いて 

 ①宮古島市公共施設等総合管理計画

と６次産業化に向けたサウンディ

ング型市場調査の取組との整合性

について市長の見解を伺う。 

 ②庁舎跡地を分譲住宅用地として整

備する考えはないか再度市長の見

解を伺う。 

５．うえのドイツ文化村の利活用計画

及び管理体制について 

 ①うえのドイツ文化村土地境界確定 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

１ 15 番 

我如古三雄君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

 
 
 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．福祉行政について 

 

 

 

 

 

 

３．農業振興について 

  測量委託業務の終了に伴う今後の

利活用計画について伺う。 

 ②施設全体の売却について市長の見

解を伺う。 

６．上野新里エリアにおける農業振興

施設（農家レストラン）計画遅延の

原因と今後の事業展開について伺

う。 

７．上野トロピカルフルーツパークの

再整備計画について 

 ①再整備計画に向けた試験事業の具

体的内容について伺う。 

 ②利活用に向けた民間事業者の取組

状況と今後の計画について伺う。 

８．大型ショッピングセンター（サン

エー宮古島シティ）建設について 

 ①店舗の内容等について伺う。 

 ②農林水産物等の地産地消に向けた

取組と職員の地元優先採用につい

て伺う。 

 ③現在における進捗率と供用開始時

期について伺う。 

 

１．宮古島市こども医療費助成につい

て 

 ①宮古島市こども医療費助成に関す

る条例の一部改正について伺う。 

 ②改正に伴い係る措置費等について

伺う。 

 

１．2022 年産サトウキビ生産者交付

金単価について 

 ①サトウキビの交付金単価が３年連

続の同額となったが基幹産業とし

て位置づけるための今後の増産振 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

１ 15 番 

我如古三雄君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

 

 

４．港湾事業について 

 

 

 

 

５．水道事業について 

  興策について当局の見解を伺う。 

 ②今期の生産見込みについて伺う。 

 

１．平良港国際クルーズ拠点について 

 ①供用開始時期について伺う。 

 ②クルーズ船の今後の寄港計画につ

いて伺う。 

 

１．第４次宮古島市地下水利用基本計

画について 

 ①水道水源保全地域の一部変更拡大

に伴う水道水源保全地域について

伺う。 

 ②変更内容と市民及び対象事業所等

に対する周知について伺う。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

２ ６番 

下地信男君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

１．市長の政治姿勢につい

て 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 

 

１．市長の公約について 

 ①旧町村地域における行政サービス

の向上を目指すとしていますが、

その方策を伺います。 

 ②市街地への一極集中を見直し、地

域の均衡ある発展に取り組むとし

ていますが、どのように取り組む

のか伺います。 

 ③生徒の大会派遣費を抜本的に改善

し、親の負担軽減を図るとしてい

ますが、改善策について伺いま

す。また、派遣費補助対象に指導

者（監督・コーチ等）を含めるこ

とができないか伺います。 

 ④宮古広域公園を県と連携し、地域

振興の活性化を推進するとしてい

ますが、活性化策への考えを伺い

ます。 

 ⑤「道の駅等」構想について現在の

取組状況について伺います。 

２．産業振興局の設置について 

 ①市の組織改編で本年４月に産業振

興局が設置されていますが、局の

所管する第６次産業化の取組状況

について伺います。 

３．救難ヘリの誘致について 

 ①令和３年２月に宮古島の医療福祉

を考える会から宮古島市への航空

自衛隊の救難ヘリ配備に関する要

望書が提出されました。救難ヘリ

配備について市長は９月定例会に

おいて「島に常駐配備して救急搬

送が可能になるということであれ

ば取り組むべきこと」と答弁して

いますが、今後の対応について伺 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

２ ６番 

下地信男君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

 
 
２．農業の振興について 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

います。 

 

１．農家所得の改善について 

 ①2022 年産サトウキビの生産者交

付金単価について前年度同額の１

トン当たり 1万 6,860 円と据置き

となるとの報道がありました。肥

料や燃料の価格が上昇している中

で、高齢化による人手不足はます

ます進み、農家は厳しい状況にあ

ります。市長の公約でもある農家

所得の改善をどのように実現する

か伺います。 

 ②製糖工場に大量にあるトラッシュ

残渣の活用による地力アップが増

産につながると考えますが当局の

見解を伺います。 

 ③野菜や果樹など出荷できない規格

外品は約２～３割にもなると言わ

れています。その規格外品を農家

から仕入れて、瞬間冷凍機を導入

して島外に出荷し、農家収入の向

上に寄与する民間企業の取組があ

ります。ＳＤＧｓの目標にもつな

がるこのような取組を市として推

進または支援できないか伺いま

す。 

２．園芸施設設置事業補助金について 

 ①この事業は園芸施設を設置する農

家などに対して補助金を交付する

ことによって農家所得の向上に資

する目的で実施され、補助率は交

付規程により 50％以内とされて

います。しかし、過去３年間の農

家への補助率を見ると平成 30 年 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

２ ６番 

下地信男君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．観光振興について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．公の施設の管理につい

て 

 

 

  度が 40％、令和元年度が 45％、

令和２年度が 40％とばらつきが

あります。補助を受ける市民にと

って不平等感があり、規程どおり

に同率で 50％にすべきと考えま

す。当局の見解を伺います。 

３．新規就農一貫支援事業について 

 ①本事業の内容及び本市における実

績と課題について伺います。 

 ②就農コーディネーターの配置が要

綱でうたわれていますが、本市に

は何名の配置で、具体的にどのよ

うな役割を果たしているか伺いま

す。 

 

１．今後の観光の振興策について 

 ①新型コロナウイルスの影響で疲弊

した経済を立て直すには、コロナ

前の好調だった観光の状況を取り

戻し、新たな目標に向かって官民

一体となって取り組む必要があり

ます。県は第６次観光振興基本計

画素案において、滞在日数と１人

１日当たりの消費額を向上させ、

長期滞在型の観光を目指すとして

いますが、本市は今後、どのよう

な対策、手立てを講じていくか伺

います。 

 

１．宮古島市公共施設等総合管理計画

の進捗状況について 

 ①合併により多くの公共施設を抱え

る本市においては、維持管理費用

などの財政面で大きな負担となっ

ており、公共施設の整理統合は喫 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

２ ６番 

下地信男君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５．福祉行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

６．公園の維持管理につい

て 

 

  緊の課題と考えます。市は個々の

施設について方針を定めた個別計

画を策定しているようですが、そ

の進捗状況について伺います。 

２．宮古島市総合交流ターミナル（て

ぃだの郷）の管理運営について 

 ①現在、この施設は指定管期間が令

和３年３月 31 日で終了し、指定

管理の更新がなされていないと聞

いていますが、どのような管理運

営がなされているか伺います。 

 

１．宮古島市地域介護予防活動支援事

業について 

  高齢化が進む本市において、高齢

者が生き生きと生活できるために本

事業がすべての地域で実施されるこ

とが望ましいと考えています。 

 ①本事業の内容と実施に当たっての

条件等について伺います。 

 ②実施されている件数（地区ごと）

を教えてください。 

２．新型コロナウイルス感染対策につ

いて 

 ①第４波、第５波の反省を踏まえ、

第６波に備える必要があります。

水際対策が重要と考えますが、オ

ミクロン変異ウイルスの感染も考

慮してどのような対策を講じてい

くか伺います。 

 

１．下地公園の維持管理について 

①下地公園は、平成２年に設置さ

れ、野球場、テニスコート、陸上

競技場、体育館、室内運動場など 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

２ ６番 

下地信男君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

７．防災について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

８．教育行政について 

 が設置されていますが、老朽化が

激しく、テニスコートのフェンス

は傾き、野球場のスタンドは椅子

が壊れるなど、修繕が必要な状況

です。公園内に設置された街灯も

故障して点灯せず、夕方にウォー

キングやジョギングをする際、暗

くて安心して運動ができない、早

急に修理してほしいとの要望があ

ります。当局の考えを伺います。 

 

１．自主防災組織の育成について 

  自主防災組織は、地域住民が「自

分たちの地域は自分たちで守る」と

いう自覚と連帯感によって自主的に

結成する組織です。防災対策の基本

である自助・共助・公助の３つの柱

のうち、共助に位置づけられ、地域

の防災力を高めるには極めて重要な

役割を果たすものであります。宮古

島市地域防災計画の中にも「自主防

災組織等の育成強化」がうたわれて

おります。 

 ①本市における自主防災組織の結成

状況及び活動内容について伺いま

す。 

 ②組織結成に向けて市はどのような

取組・支援を行っているか伺いま

す。 

 

１．教育情報化推進計画について 

 ①ＧＩＧＡスクール構想の実現によ

り、児童生徒１人１台のタブレッ

トが実現し、情報活用能力の育成

と主体的な学びに期待が寄せられ 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

２ ６番 

下地信男君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

９．軽石対策について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

10.地域の振興について 

 

ていますが、学校現場での成果や

課題についてお伺いします。 

２．教職員の精神疾患による病気休暇

について 

 ①文部科学省が実施した令和元年度

公立学校教職員の人事行政状況調

査において、沖縄県の教職員の精

神疾患による病気休職者数は 190

人と過去 10 年間で最多となって

います。市においても教職員の病

気休暇取得数は増加傾向にあると

言われていますが、現在どのよう

な状況になっているか伺います。 

 ②これらの状況を踏まえ、教育委員

会ではどのような対策を講じてい

るのか伺います。 

 

１．漂着する軽石対策について 

 ①海底火山の噴火による軽石が、宮

古島市の海岸に広く漂着していま

す。軽石は、漁業にも影響が及

び、また海岸線の景観を損ねるた

め市民が除去作業に取り組んでい

ます。観光や漁業に影響するこの

問題に市も積極的に取り組む必要

があります。市の見解を伺いま

す。 

 

１．プロ野球キャンプ誘致の実現につ

いて 

 ①伊良部島で整備を進めている伊良

部野球場は、野球場本体が完成

し、すでに供用開始がなされてい

ます。球場はプロ野球も誘致でき

る規模で室内練習場が完成すれば 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

２ ６番 

下地信男君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

設備も充実してきます。この施設

を活用したプロ野球キャンプの誘

致の実現性について伺います。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

３ ３番 

砂川和也君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

演題及び質問席 

 

１．マリン事業届出違反業

者対策について 

 

 

 

 

 

２．サンセットビーチの利

用期間と利用時間につい

て 

 

３．所轄する管理施設と配

置人員数について 
 
 
 
 

４．湾岸・海岸・港湾、海

に関する協議会の内訳と

数 

 

 

 

 

 

５．宮古島市クリーンセン

ターで処理できない廃棄

物について 
 
 
６．市役所周辺地区の交通

状況について 
 

 

７．ボランティアのビーチ 

１．現在宮古島でマリン事業を営んで

いる業者の数・実態を把握している

か。 

２．届出制であるが、届けをしていな

い業者への対応はどうなっている

か。 

 

１．サンセットビーチの現在の利用期

間利用時間が適切と考えているのか

市長にお聞きしたい。 

 

１．トゥリバーは港湾課、パイナガマ

は都市計画課、新城・吉野は観光商

工課と同じビーチでも担当が異なる

理由、それに伴う配置人員は同様な

人事算出を行なっているのか。 

 

１．現在、宮古島の湾岸・海岸・港

湾・海に関する協議会はいくつ存在

しているのか一覧が知りたい。 

２．その協議会の役目・狙い・できた

経緯をお聞きしたい。 

３．各協議会の構成員はどのように選

出されたのか。 

 

１．４月頃から廃棄物ごみに関して、

受入れが厳しくなっており市民・事

業者の不満がでてきている。当局の

考えをお聞きしたい。 

 

１．市役所が移転に伴い、周辺地域の

交通量が増加しております。対策を

お聞きしたい。 
 

１．多くのボランティアの皆さんによ 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

３ ３番 

砂川和也君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

演題及び質問席 

 

クリーン・市内清掃につ

いて 

って、宮古島の美化は助けられてお

りますが、ボランティアの皆さんの

位置づけはどのようにお考えか市長

にお尋ねしたい。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

４ 16 番 

前里光健君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

１．子育て世帯等臨時特別

支援事業費補助金につい

て  

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
２．市長の政治姿勢につい

て 
 
 
 

１．子育て世帯等臨時特別支援事業費

補助金について 

  令和３年 11 月 19 日の閣議で、新

型コロナウイルス感染症の影響が長

期化する中、子育て世帯への新たな

支援策が決定された。それを受け、

本市においても、「子育て世帯等臨

時特別支援事業費補助金」が支給さ

れることとなった。以上を踏まえて

伺う。  

①市民からはクーポンは使い道や利

用できる期間が制限され、使い勝

手が悪いので、現金で給付して欲

しいとの声が多く聞かれる。この

給付は経済対策の側面もあるが、

子育て支援が主な目的であること

を考えると、子育て世帯にとって

使いやすい方法で給付が行われる

べきであり、本市の実情も踏まえ

ると現金給付が最適であると考え

る。市長の見解を伺う。 

  

１．指定管理者制度について 

例年、指定管理者の議案は 12 月

に審議が進められていたが、今 12

月定例会では本議案が提出されてい

ない。状況を確認すると、指定管理

者は選定委員会において既に選ばれ

ており、決定通知も既に発送されて

いると聞いている。以上を踏まえて

伺う。 

①指定管理案件が今回の 12 月定例

会で提案されていない理由につい

て伺う。 

②副市長が全員協議会で説明したモ 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

４ 16 番 

前里光健君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 
 
 
 
 

 

 

３．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  ニタリングについて伺う。 

 ③新たなモニタリングをこの時期に

行う必要性について伺う。 

 ④令和４年度の指定管理者の議決へ

向けたスケジュールについて伺

う。 

 

１．旧宮原小学校の跡地利用について 

  宮原小学校は 2015 年に廃校とな

った。その後、築年数の浅い元の幼

稚園舎や体育館は市民や鏡原小中学

校によって利用されているが、全体

的な跡地利用は進んでいない状況で

ある。以上を踏まえて伺う。 

 ①地域から校舎解体への要望が出さ

れているが、教育委員会の見解を

伺う。 

 ②跡地利用に向けた取組内容とスケ

ジュールについて伺う。 

 ③跡地利用が進まない理由について  

伺う。 

２．いじめ防止対策について 

  沖縄県教育委員会は 10 月 13 日、

暴力行為やいじめ、不登校などの現

状を把握する 2020 年度「児童生徒

の問題行動・不登校等生徒指導上の

諸課題に関する調査」の県版を公表

した。「重大事態」のいじめは 14 件

で、児童生徒千人当たりの発生件数

は全国地を上回った。とのことがあ

った。以上を踏まえて伺う。 

 ①市内小中学校で確認されているい

じめの件数について伺う。 

 ②いじめ発覚後の対応について伺 

  う。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

４ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

16 番 

前里光健君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．生活環境行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５．軽石対策について 

 ③宮古島いじめ防止基本方針の中の

『宮古島市立学校重大事態に関す

る調査委員会』の設置についての

取組について伺う。 

 ④教員による児童生徒に対するいじ

め・体罰についての状況を把握し

ているか伺う。 

 

１．インターネット環境強化に向けた 

整備について  

本市におけるインターネット接続

環境に関するアンケート調査が令和

３年９月 13 日～同年９月 24 日に実

施され、12 月２日に行われた『宮

古島市のインターネット接続環境に

関する意見交換会』でアンケート結

果が示された。以上を踏まえて伺

う。 

 ①アンケート結果の概要について伺

う。 

 ②意見交換会を踏まえ、当局の今後

の対応について伺う。 

 

１．本市における軽石対策について  

  令和３年８月に発生した小笠原諸 

島・福徳岡ノ場の海底火山噴火に由 

来するとみられる軽石の漂着が 10 

月以降、県内の漁港・港湾施設、海 

岸等で確認され、離島の住民生活 

や、漁業・観光業等へ重大な影響を 

及ぼしており、本市においても除去 

作業等の対策にあたっている。以上

を踏まえて伺う。 

 ①漁業者支援の拡大について当局の

見解を伺う。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

４ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

16 番 

前里光健君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質 

問席のみ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 ②砂浜での撤去は重機の使用が困難

なため、本市は商工会議所などの

団体に協力を要請する方針を示し

ているが、詳細を伺う。 

 ③市民の皆様から、軽石の農業利用

についての問い合わせが多数寄せ

られている。現時点における当局

の見解を伺う。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

５ 12 番 

仲間誉人君 

 

【質問方式】 

一括・再質問か

ら一問一答方式 

【質問場所】 

演壇及び質問席 

 

１．福祉行政について 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 

 

 

２．道路行政について 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
３．漁業行政について 
 
 

 

４．農業行政について 
 

１．防犯灯設置について 

①佐良浜地区の街灯及び防犯灯は何

カ所あるか伺います。 

②現状の街灯及び防犯灯で対応は十

分と考えているのか伺います。 

③今後の街灯及び防犯灯設置につい

てどのように考えているのか伺い

ます。 

２．バスの無料化、シルバーパスにつ

いて 

①バス事業者に対する補助金につい

て伺います。 

②65 歳以上の非課税世帯のバス無

料化について伺います。 

③シルバーパス事業の導入について

伺います。 

 

１．道路整備について 

 ①佐良浜地区における市道認定され

た道路は何カ所あるのか伺いま

す。 

②佐良浜地区幹線道路の整備計画は

あるか伺います。 

③伊良部島一周道路の維持管理につ

いて伺います。 

④市道伊良部 103 号線、伊良部大橋

海の駅近くの道路冠水箇所につい

て伺います。 

 

１．伊良部漁協関連施設について 

①漁業資料館・体験施設・加工施設

の建設について伺います。 

 

１．家畜ふん尿処理について 

①現在の処理状況について伺いま 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

５ 12 番 

仲間誉人君 

 

【質問方式】 

一括・再質問か

ら一問一答方式 

【質問場所】 

演壇及び質問席 

 

 
 
 
５．教育行政について 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 す。 

②処理施設について伺います。 

  

１．学校統廃合後の校舎、敷地の管理

について 

①旧佐良浜小学校跡地の管理につい

て伺います。 

②民間企業からの利用提案はあるの

か伺います。 

③宮古島市として利活用計画はある

のか伺います。 

２．伊良部カントリーパークについて 

①施設管理状況について伺います。 

②市営サッカー場として整備可能か

伺います。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

６ ２番 

下地茜君 

 

【質問方式】 

一括・再質問か

ら一問一答方式 

【質問場所】 

演壇及び質問席 

 

１．教育行政について 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
２．農業行政について 

 
 
 

 

 

 

 

３．空き家対策について 

 

１．ブックスタート事業について  

平成 30 年度に始まったブックス

タート事業は、新型コロナウイルス

感染症拡大を受け、昨年度から図書

館カウンターでの絵本の受渡しとな

っている。現在及び今後の取組を伺

う。 

①絵本の配布方法 

②事業の周知方法 

２．宮古島市児童センターは、令和４

年度より施設の老朽化による耐震診

断のため休館となっている。現在の

進捗状況と今後のスケジュールを伺

う。 

３．宮古島市の教育採用試験受験者に

おいて、対策講座など島外で受講せ

ざるを得ない現状があり、経済的、

時間的な負担が大きい。教員採用試

験対策講座を実施する仕組みがつく

れないか伺う。 

 

１．令和４年度における新規就農者支

援事業の実施予定を伺う。 

①「沖縄県新規就農一貫支援事業

（スタートアップ支援の推進）」   

について 

②「農業次世代人材投資資金」につ

いて 

 

１．平成 30 年「宮古島市空家対策計

画」について宮古島市が行っている

取組を伺う。 

 ①現在の空き家及び特定空き家の件

数 

 ②空き家の適正管理についての取組 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

６ ２番 

下地茜君 

 

【質問方式】 

一括・再質問か

ら一問一答方式 

【質問場所】 

演壇及び質問席 

 

 

 

４．新型コロナウイルス対

策について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５．環境行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

６．平和行政について 

 ③空き家の利活用の取組 

 

１．新型コロナウイルスの感染は沈静

化を見せているものの、第６波の予

測もなされる中で、国は無症状者で

も希望すれば無料でＰＣＲ検査を受

けられるようにする方針を検討して

いる。浦添市では 12 月からＰＣＲ

検査が無料で受けられるよう助成を

すると報道されている。宮古島市で

は県の事業の一環で空港ＰＣＲ検査

を行っているが、国や県のこうした

動きの中、市としての取組を伺う。 

 

１．白川田（Ｃ井戸）における塩化物

イオン濃度について伺う。 

 ①直近の塩化物イオン濃度について 

 ②塩化物イオン濃度の水質基準値に

ついて 

 ③水源地の数値が上昇した場合、市

としてどのような対応が可能か。 

２．陸上自衛隊保良訓練場の射撃訓練

場について、鉛弾、無鉛弾いずれの

使用となるか伺う。 

 

１．11 月 19 日～30 日に行われた自衛

隊統合訓練の一環で、陸自チャータ

ーの民間船が航行不能となり水没し

た件について伺う。 

 ①船が沈没した周辺では油の流出も

認められたが、市として把握して

いたか。また一連についての市の

対応を伺う。 

 ②陸上自衛隊または沖縄防衛局から 

事故報告書や再発防止策の提出は 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

６ ２番 

下地茜君 

 

【質問方式】 

一括・再質問か

ら一問一答方式 

【質問場所】 

演壇及び質問席 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

あったか。 

２．保良訓練場においても本年４月よ

り運用を開始していることからも、

宮古島市として主体的に問題に取り

組めるよう基地対策班をおいていた

だく必要があると考える。市長の見

解を伺う。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

７ ４番 

狩俣勝成君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

１．農業行政について 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．教育行政について 

１．牛の生産増額への取組について  

 ①優良繁殖雌牛奨励事業について伺

う。 

２．団地牛舎で育成期間を終えた今後

について 

 ①団地牛舎を利用されている農家の

皆さんが、契約期間の５年間を経

過した後の支援について伺う。 

３．畜産農家から牧草の刈取りのオペ

レーターが不足しており、草の適時

刈取りができない状況が生じている

ことについて（特に伊良部地区） 

 ①刈取り機導入に対する市の支援に

ついて 

４．堆肥の処分について 

 ①リサイクルセンターの受入れ状況

について伺う。 

５．さとうきび地力増進対策事業につ

いて 

 ①利用状況について伺う。 

６．さとうきび新植促進事業について 

 ①利用状況について伺う。 

７．農地を借りて規模拡大を目指して

いる方がいる一方で、耕作放棄地が

あちこちで見られるが、このミスマ

ッチの解消について伺う。 

８．農地の転用について 

 ①農業従事している若い世代が、農

地の一部を転用し住宅を確保した

い旨の申請がある場合について伺

う。 

 

１．宮古島市立城東中学校のコミュニ 

ティースクール（学校運営協議会）

導入について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

７ ４番 

狩俣勝成君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

 

 
 
 
 
３．福祉行政について 
 
 
 
 
 
４．城辺砂川市営住宅につ

いて 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 ①導入時期について伺う。 

２．家庭教育支援について 

 ①支援策について伺う。 

 

１．砂川地域における幼保連携型認定

こども園について 

 ①進捗状況について伺う。 

 ②受入れ規模について伺う。 

２．敬老祝い金について伺う。 

 

１．長寿命化計画の点検結果について 

 ①風向きによって大量の雨漏れが発

生しているため、対策について伺

う。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

８ ８番 

狩俣政作君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

１．教育行政について  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．福祉行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．生活環境行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．指定管理について 

１．修学旅行での制服着用について 
２．ヤングケアラーについて 

①本市の現状を伺う。 
３．コロナ禍で疲弊した学校現場の状

況について 
①教職員の休職状況を伺う。 
②本市の児童相談所における児童生

徒の相談件数と内容を伺う。 
４．埼玉県川口市との姉妹都市締結に

ついて 
①テッポウユリによって結ばれた川

口市と伊良部島の縁について 
 

１．てんかん患者への渡航費助成につ

いて 
①てんかん患者が専門の医療を受け

る際の島外への渡航費の助成につ

いて伺う。 
２．結婚新生活支援事業について 

①少子化対策の一環として内閣府が

支援を行っている「結婚新生活支

援事業」を本市でも導入できない

か伺う。 
 
１．違法な開発の現状について 

①本市において違法開発は何件確認

できているか伺う。 
②海岸景観条例等の基準について伺

う。 
２．家庭ごみ個人搬入の制限について 

①いつ解除になるのか伺う。 
３．手すりが設置されていない市営住

宅について伺う。 
 
１．内定通知提出後に過去５年間に遡 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

８ ８番 

狩俣政作君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

 ってモニタリング調査を行うことの

意味について伺う。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

９ 14 番 

下地信広君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

１．市長の政治姿勢につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．沖縄振興特別推進交付

金について 

 

 

 

 

 

 

 

３．福祉行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．小笠原諸島の海底火山

の噴火による軽石につい

て 

 

１．コロナ禍で冷え込んだ宮古経済を

これからどのように回復、立て直し

ていくのか取組についてお伺いしま

す。 

２．新型コロナウイルスが収束しつつ

ある中でイベントの開催、規模縮小

等今後どのように取り組んでいくの

かお伺いします。 

３．成人祝い金の支給は今後も続ける

のかお伺いします。 

 

１．令和３年度は一括交付金 12 億

2,700 万円を 16 事業に充当してい

ますが、令和４年度の沖縄振興交付

金事業計画の中で宮古島市の総事業

費の予定額をお伺いします。 

２．宮古島への配分が不足した場合、

どのような事業に影響が出るのかお

伺いします。 

 

１．介護現場での人材不足について、

事業所側から利用者の時間帯に派遣

することが厳しい状況になっている

旨の相談がありますが、介護現場で

の人材不足について当局の見解をお

伺いします。 

２．介護事業所の実施指導で法令を遵 

守しないで指導を受けた事業所は何 

件で、令和元年度から令和３年度に

かけての返還金額をお伺いします。 

 

１．宮古島市の海水浴場（ビーチ）、 

漁港における軽石対策についてお伺 

いします。 
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 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

９ 14 番 

下地信広君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

５．交通弱者について 

 

 

 

 

６．道路行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

７．地域の活性化について 

 

 

 

 

８．産業廃棄物処理につい

て 

 

 

 

 

９．スポーツアイランドに

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

１．交通弱者と買物難民はリンクする

と思いますが、高齢者の交通手段と

買物難民の取組について当局の見解

をお伺いします。 

 

１．宮古空港滑走路西側道路を下地線

に行きますと、平良方面も下地方面

も見通しが悪くカーブミラーの必要

性を感じます。安全面からもカーブ

ミラーの設置ができないかお伺いし

ます。 

２．川満の大道原（うぷどうばる）

153－１－１の排水溝設置の進捗状

況をお伺いします。 

 

１．伊良部池間添の公民館（集会場）

がないので役員会等地域行事に支障

を来しています。集会場の建設につ

いて当局の見解をお伺いします。 

 

１．804 科学肥料袋、鶏ふん袋等の産

業廃棄物処理について、散乱や不法

投棄を防ぐためにも現行の処理の仕

方を見直しできないものかお伺いし

ます。 

 

１．宮古島市のさらなるスポーツアイ

ランド推進のためにも県外からの陸

上部やマラソンランナーの受入れ態

勢の充実を図るためにも、クロスカ

ントリー場の新設が、地域住民の健

康増進、地元の陸上競技力の底上げ

につながると思いますが当局の見解

をお伺いします。 
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 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

９ 14 番 

下地信広君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

10．ｅスポーツについて １．宮古島市のｅスポーツ競技人口に

ついて団体数、個人数をお伺いしま

す。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

10 10 番 

池城健君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

１．学校職員の働き方改革

について 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

１．学校では、現在パソコンで勤務時

間の管理をしていますが 

 ①宮古島市の教職員の月平均の残業

時間の実態。 

 ②月 80 時間を超えて働いている教

職員の人数、月 100 時間を超えて

働く教職員の人数についての実

態。 

 ③その実態に対して教育委員会とし

てどのような対応をとっているの

か。 

２．宮古島市で現在病休中の教職員に

ついて 

 ①人数とその内訳（心因性等）。 

 ②その全職員に対する割合は、全国

平均、県平均と比べて、市教育委

員会としてどのように捉えている

のか、その対応策はどのようにな

っているのか。 

３．令和２年９月 11 日発の教保第

894 号の県からの文書「学校の働き

方改革を踏まえた部活動改革につい

て」で、令和５年度までに休日の部

活動について地域移行の文書がでて

いるが、宮古島市の対応をお聞きし

たい。 

４．学校事務職員の働き方改革につい

て、学校事務職員の多忙化の一因

に、学校での現金の取扱いがある。

児童生徒への準要保護や検定の補助

金を振込にできないか。他市町村の

多くは振込をしている。振込への移

行は可能かお聞きしたい。 

５．学校教職員の給食費の現金徴収を

廃止して、振込にはできないのか。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

10 10 番 

池城健君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

２．学校支援員の働き方の

改善について 
 
 
 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．福祉行政について 

１．現在の宮古島市の幼稚園、小中学

校で働く支援員について 

 ①支援員の人数について実態を教え

ていただきたい。 

 ②支援員は夏休みの期間、給料がな

いので生活できないので優秀な支

援員が辞めていっていると聞いて

いるが、年間を通して安定した雇

用を確保して、優秀な支援員が継

続できる環境をつくることはでき

ないか。 

２．支援員は年休や夏期休暇を取ると

き、児童生徒の支援に影響が出ない

ように配慮をして取得していると思

うが、生徒の夏休み期間に年休や夏

期休暇を取得することはできない

か。 

 

１．宮古島市において直近３カ年の中

学校を卒業したが、進学しない生徒

について 

 ①人数を教えていただきたい。 

 ②この子たちの実態（働いているの

か等）とこの子たちに行政として

どのような対応をしているのかを

教えていただきたい。 

２．不登校、引きこもりについて 

①宮古島市の小中学校における、不

登校、引きこもりの実態とその対

応を教えていただきたい。 

②中学校卒業後の引きこもりの子供

たちへの支援等をどのように行っ

ているのか教えていただきたい。 

３．介護のためのリフォーム等の補助

金について、宮古島市は償還払いだ 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

10 10 番 

池城健君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 けが利用できて、受領委任払いは利

用できないと聞いている。 

 ①理由を教えていただきたい。 

 ②今後利用者が償還払いと受領委任

払いから選べるような仕組みはで

きないか教えてほしい。 

４．幼稚園のフリーの先生がいないた

めに年休が取りにくい状況にあると

聞いているが、また、主任制を導入

することにより、より幼稚園の教育

の質が高まるとの要望があるが、フ

リーの職員の配置または主任制の導

入予定はあるか教えていただきた

い。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

11 17 番 

西里芳明君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

１．市長の政治姿勢につい

て 

 

 
 
 
 
 
 
２．農業行政について 
 
 
 
３．地域行政について 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．サトウキビの１トン当たり 500 円

補助についてお伺いします。 

２．牛の飼料に対しての補助を行うつ

もりはないでしょうか。 

３．現在、市が発注している公共工事

について、指名競争から、県並みに

一般競争入札に変えていこうという

考えはないでしょうか。 

 

１．野そ防除の航空防除をなぜ地上防

除に切替えたのか、お聞きしたいで

す。 

 

１．城辺地区の陸上競技場の清掃管理

はどこが行っているのでしょうか。 

２．今後も陸上競技場として使用しな

いのでしょうか。 

３．市営西城団地の空き地に、あずま

やの設置は考えていないでしょう

か。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

12 ９番 

山下誠君 

 

【質問方式】 

一括・再質問か

ら一問一答方式 

【質問場所】 

演壇及び質問席 

 

１．市長の政治姿勢につい

て。令和３年度施政方針

より 
 
 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．新型コロナウイルス対

策について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．農林水産業の所得向上 

①「担い手育成プロジェクトワンチ

ーム」の結成について。進捗状況

と市長の見解を問う。 

②ＩＣＴ先端農業の取組について伺

う。先端技術を取り入れるために

描くロードマップの説明を求め

る。 

③サトウキビ収穫農家への支援金支

給について 

④新規就農コーディネーターの配置

について。現状の説明を。 

⑤水産業における漁場の生産力向上

及び漁業再生に関する取組につい

て。そのプロセスを伺う。 

２．離島医療の充実・支援拡充 

①子宮頸がんワクチンについて。 

副反応被害者への支援（実績）状

況及び国の新たな施策（再び勧

奨）について市長の見解を求め

る。 

 

１．ＰＣＲ検査体制の強化について 

①空港ＰＣＲ検査の実施（実績）状

況は。 

②「第６波」に備えたＰＣＲ検査の

拡充について市の見解を問う。 

２．ワクチン接種について 

①集団接種における副反応の状況

は。また、その対応を伺う。 

②３回目接種に向けた市の取組を伺

う。 

３．経済対策について 

①子育て世帯等臨時特別支援事業に

おいて、18 歳以下に 10 万円が給 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

12 ９番 

山下誠君 

 

【質問方式】 

一括・再質問か

ら一問一答方式 

【質問場所】 

演壇及び質問席 

 

 

 

 

 

 

 

３．自衛隊配備について 

 

 

 

 

 

４．農業振興について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５．水産業振興について 

 

 

 

 

 

付されるが、政府が基本とする方

針は現金とクーポン券に分けられ

ている。他自治体においては全額

現金給付を選択しているケースも

あるが、市長の考えは。 

 

１．防衛省及び市の対応 

①弾薬の搬入に関する防衛省の見解

と市の対応を伺う。 

②反対住民の声がある。どう理解を

求めていくのか。 

 

１．持続可能な生産体制について 

①高齢化に伴う生産人口の減少に市

としてどう対応するのか。 

②市の農産物流通条件不利性解消事

業について。事業実績。 

③サトウキビの夏植え促進事業の取

組と事業効果を伺う。 

④ハーベスター収穫が主流となった

今、天候が原料の確保に影響す

る。とりわけ宮古製糖伊良部工場

における操業の長期化は深刻であ

る。市としてこの課題にどう取り

組むのか伺う。 

 

１．平良高野のクルマエビ養殖場にお

ける大量死滅について 

①ウイルス蔓延の要因を伺う。 

②養殖池の現状（老朽化）を問う。

砂の入替え、または施設建替えの

検討は。 

２．軽石漂着問題 

①軽石漂着の現状と対策を伺う。 

漁港、ビーチそれぞれ。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

12 ９番 

山下誠君 

 

【質問方式】 

一括・再質問か

ら一問一答方式 

【質問場所】 

演壇及び質問席 

 

 
 
 
 
 
 
 
６．畜産振興について 

 
 

 

 

 

 

７．スポーツ振興について 

 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

８．住環境整備について 
 

②モズク、アーサ等に与える影響は

どの程度か。また、その対策は。 

③ボランティアによる軽石除去作業

の実施について。多くの市民の参

加を得るための取組は。広報戦略

ほか。 

 

１．新規参入並びに畜産業の基盤強化 

①肉用牛生産における新規参入農家

の支援策を伺う。 

②肉用牛監視システム導入補助事業

の効果は。 

③牛舎団地の利用状況は。 

 

１．児童生徒の選手派遣費支援事業 

①事業概要と現時点（令和３年度）

の実績を求める。 

２．体育施設の更新・建替えについ  

 て 

①総合体育館の更新及び建替えにつ

いて。進捗状況は。 

②屋内練習場（平良前福多目的）に

関する市のスタンスを問う。 

③クロスカントリー場の整備につい

て 

④伊良部屋外運動場整備について。

プロ野球キャンプ誘致に向けた取

組を問う。 

３．イベント実施に向けた取組 

①トライアスロン代替イベントの 

実施について 

 

１．空き家対策 

①市空き家等対策計画の実施状況を

伺う。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

12 ９番 

山下誠君 

 

【質問方式】 

一括・再質問か

ら一問一答方式 

【質問場所】 

演壇及び質問席 

 

 
 
 
９．環境衛生行政について 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

②空き家の活用に向けた抜本的な取

組について 

 

１．市し尿処理等処理施設整備事業に

関する調査特別委員会の調査結果報

告書について 

①３ページ「見直し案の利点を聞く

と」で、「建設コスト・維持管理

費の縮減、汚水処理集約化、市民

負担増の回避などが上げられる

が、まだ方針が固まっておらず、

その根拠となる明確なデータを示

せる状況にはない」としている

が、方針が定まった今、見直し案

の利点として新たに示せる根拠は

あるか。 

②５ページに記された防衛局とのヒ

アリング。その結果を伺う。 

③11 ページ、環境衛生課長の答弁

として「投入施設への搬入制限は

回避できる」と記されている。現

状と比較してどの程度緩和できる

のか。 

④12 ページのまとめで、調査段階

において「補助金獲得も不透明だ

った」とされているが、現状の調

整結果を伺う。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

13 １番 

久貝美奈子君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

演壇及び質問席 

 

１．福祉行政について 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

１．障がい者福祉について 
①宮古島市においても、職員（会計

年度任用職員を含む）の障がい者

雇用を率先し進めていくべきだと

考えますが、現在の状況と今後の

計画について伺います。 
②障がいや難病を抱える子供たち

が、島外の医療機関に定期的に通

院しているケースがありますが、

「宮古島市難病患者等に係る渡航

費等の一部助成制度」、「宮古島市

重度障害者（児）等の渡航費等助

成制度」について伺います。 
③宮古島市において、聴覚障がい者

の方への窓口対応について伺いま

す。 
２．子育て支援について 

①「宮古島市特定不妊治療等に係る

航空運賃の一部助成制度」につい

て伺います。治療費について、国

でも一部保険適用が決まっていま

すが、離島である宮古島市におい

ても渡航費助成の拡充が必要だと

考えますが見解を伺います。 
②宮古島市子育て世代包括支援セン

ターについて伺います。妊娠、出

産、子育てに伴う不安や悩みを抱

えている方に対して、切れ目のな

い支援を行う必要があると考えま

すが、現在どのような支援制度が

あるか伺います。 
③子供の居場所づくりについて伺い

ます。「沖縄子供の貧困緊急対策事

業」において、「子供の居場所の運

営支援事業」がありますが、現 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

13 １番 

久貝美奈子君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

演壇及び質問席 

 

 

 
 
 
２．道路行政について 
 

 

 

 

 

 

 

３．都市計画行政について 

 

 

 

４．港湾行政について 

 

 

 

 

 

 

 

５．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
6．観光行政について 

 

在宮古島市ではどのような事業が

行われているか伺います。 
 

１．道路ボランティア支援事業につい 
 て 

①沖縄県では、県管理道路について

道路の管理活動を行う団体に対

し、報償金を支払う支援事業があ

りますが、宮古島市においても同

じような事業はあるか伺います。 
 

１．都市公園について 
①根間公園の今後の計画について伺

います。 
 

１．港湾緑地管理について 
①漲水公園の管理について伺いま

す。漲水公園の管理については、

委託し清掃・草刈りなど行ってい

ると思いますが、道路に面してい

る樹木の伐採やトイレ管理などに

ついて伺います。 
 

１．施設の利用について 
①マティダ市民劇場の使用料につい

て伺います。市民の文化芸術活動

を促進し支援する意味でも、マテ

ィダ市民劇場の使用率を上げてい

くことが必要だと考えます。高校

生主催で行われるイベント等につ

いて、使用料の免除等の助成はあ

るか伺います。 
 

１．ふるさと納税について 
①宮古島市における、ふるさと納税 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

13 １番 

久貝美奈子君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

演壇及び質問席 

 

 

 

 

 

７．職員の福利厚生につい 

 て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

８．庁舎管理について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

による税収について伺います。 

②税収についてはどのような事業に

使われているか伺います。 

 

１．妊娠・出産・育児に係る休暇の新

設・有給化について 

①不妊治療のための休暇の新設につ

いて不妊治療を受けやすい職場環

境の整備は社会全体の課題であ

り、国においても不妊治療の一部

保険適用実施に向けた動きなど、

不妊治療と仕事の両立を支援する

必要性は高いと思われます。離島

である地域のハンデ、実情も踏ま

えた上で、会計年度任用職員も含

む休暇の新設・有給化を検討して

いただきたい。市長の見解を伺い

ます。 

 

１．障がい者専用駐車場と喫煙所につ

いて 

 ①庁舎の障がい者専用駐車場の屋根

の設置について、利用者より入り

口までの距離が遠い、また屋根を

つけてほしいなど要望があり早急

な対応が望まれます。９月定例会

において検討を進めているとの答

弁がありましたが、現在の進捗状

況を伺います。 

 ②庁舎西側にある喫煙所ですが、１

階の福祉部を利用している市民の

方々や職員の方から、たばこのに

おいがきついとの苦情がありま

す。場所を移動する考えはないか

伺います。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

14 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

13 番 

平良和彦君 

 

【質問方式】 

一括・再質問か

ら一問一答方式 

【質問場所】 

演壇及び質問席 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．市長の政治姿勢につい

て 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．環境行政について 

 

 

 

 

 

３．道路行政について 

 

 

 

４．農業行政について 

１．公約の進捗状況について 

①市長は「市民に開かれた行政を必

ず実現する」また「市政刷新」と

決意して当選したと考えますが、

これまで約 1年間を通しての市民

と約束した、公約の進捗状況につ

いてお伺いします。 

２．安全保障問題について 

 ①近年の尖閣諸島を含め、宮古島を

取り巻く、安全保障環境について

市長の見解をお伺いします。 

 ②保良訓練場への誘導弾搬入等につ

いて、市長は防衛省へ港湾使用申

請に対して使用許可しました。そ

の根拠をお伺いします。 

 ③市長は当選直後にミサイル配備問

題について「市民の不安について

は市長が率先して情報を公開して

いく。市民の理解を得ない安全保

障はないと考えている」と話して

いましたが、現在でも考えは変わ

りませんかお伺いします。 

 

１．宮古島の軽石漂着問題について 

 ①港湾と海岸漂着軽石の撤去作業に

ついて 

 ②漂着軽石撤去後の軽石処理につい 

  て 

 

１．市道Ｂ－26 号線下里通りの認定

の法的手続きについてお伺いしま

す。 

 

１．宮古島市の畜産農家及びサトウキ

ビ農家の後継者問題等について  
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

14 13 番 

平良和彦君 

 

【質問方式】 

一括・再質問か

ら一問一答方式 

【質問場所】 

演壇及び質問席 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

５．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

①畜産農家について 

ア．畜産農家の後継者状況につい

てお伺いします。 

  イ．各地域の空き牛舎の利活用に

ついてお伺いします。 

 ウ．自家保留牛への補助金支給頭

数を増やすことはできないのか

お伺いします。 

 ②サトウキビ農家について 

  ア．サトウキビ農家の後継者状況

についてお伺いします。 

  イ．収穫直後に行う株揃え機に対

して、購入費用補助金を出すこ

とはできないのかお伺いしま

す。 

 

１．宝塚医療大学の宮古島キャンパス

設置について 

 ①キャンパス設置に向けての進捗状

況についてお伺いします。 

 ②宝塚医療大学の観光学部観光学科

が開校した場合、城辺地域または

宮古島市にどのようなメリットが

考えられるかお伺いします。 

 ③東洋医学専門の教授等が在籍して

いると思いますが住民等に対して

専門的な治療等の実施はできない

のかお伺いします。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

15 ５番 

富浜靖雄君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

１．市長の政治姿勢につい

て 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
２．道路行政について 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

３．防災行政について 

 

 

４．観光行政について 

１．新型コロナワクチンの３回目の接

種について 

 ①前倒しを求めるか伺う。 

 ②３回目接種の優先順位について伺

う。 

２．旧平良庁舎の利活用について 
 ①検討委員会について 
  ア．検討される内容について伺

う。 

  イ．公共施設としての利活用を伺

う。 

３．結婚新生活支援事業について 
 ①事業導入について伺う。 
４．交流都市について 
 ①埼玉県北本市との交流について伺

う。 

 
１．西里大通りについて 

 ①県道から市道への移管について伺

う。 
 ②排水溝からの悪臭対策について伺

う。 

 ③レンタカーの逆走について伺う。 

２．市道の路線名について 

 ①路線名を調べる方法ついて伺う。 
 ②第二給油所前の南部線について伺

う。  

 
１．防災・減災について 

 ①市自主防災組織について 

 
１．観光地域づくり法人（ＤＭＯ）の

設立について  

①市としての協力体制について伺

う。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

16 18 番 

長崎富夫君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

１．市長の政治姿勢につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

１．新型コロナウイルス関連について 

①これまでの取組状況と今後の対策

について伺う。ワクチン２回目

接種済の最終接種率は何パーセ

ントか。併せて年代別の接種率

も示していただきたい。 

②３回目の接種についての開始時期

及び新たな変異株「オミクロン

株」に対する対策があればお示し

ください。 

２．農畜水産業の所得向上について 

①サトウキビ収穫農家への支援金 

について伺う。３月定例会で否決

されたサトウキビ収穫農家への支

援金事業は市長の公約事項であり

施政方針にも示されております。

その支援金の復活はできないか。 

②サトウキビの安定生産と増産に向

けて、種苗管理センターの新品

種・優良品種を農家へ広く普及す

るとしていますが、本市に種苗セ

ンターを設置できないかお伺いし

ます。 

③離島における農水産物等の輸送の

不利性を解消するため、輸送支援

及び品目の拡充・継続を引き続き

求めます。お答えをいただきた

い。 
④ビニールハウス等の園芸施設を設

置する農家に対して補助金を交付

するとしているが、対象作物等を

示してください。 
⑤水産業について、離島の販売・生

産面等の不利性解消に向け、漁業

者の生産力の向上や漁業の再生に 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

16 18 番 

長崎富夫君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 

 

 

 

 

２．農業政策について 

 

 

 

 

３．新し尿処理建設につい 

 て 

 

 
 
 

関する取組について具体的にお示

しください。 
⑥安全な漁業・養殖業の生産活動の

ため、漁港施設の機能診断に基づ

く保全工事の具体的な内容をご説

明ください。 

３．離島医療の充実・支援拡充につい

て 

①本市は、離島県の離島であるた

め、新型コロナウイルス対策にみ

られるように医療体制が脆弱であ

ることから、地域完結型医療の確

立に取り組むとしているが、具体

的な取組をお示しください。 

４．福祉政策について 

①だれ一人取り残さない社会の実現 

は重要な課題である。具体的にど

のように取り組むのかお答えくだ

さい。 

 

１．循環型農業（エコ型）の確立に向

けて、行政の取組はないか。あると

すればその内容をお示しいただきた

い。 

 

１．伊良部佐和田での建設案は白紙に

戻したと理解してよろしいですか。 

２．荷川取の下水道終末処理場に投入

するための前処理施設整備は可能

か。防衛局との協議は順調に推移し

ているのか。 
３．伊良部佐和田と荷川取との事業費

の比較及び供用開始は何年度を目標

にしているのか。お答えください。 

４．見直しに至った最大の理由は何 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

16 18 番 

長崎富夫君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 
 

４．軽石対策について 
 
 
 
 
 
 
 

 

 

 

 

 

５．平和行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

６．環境の保全について 

か。お答えください。 

 

１．小笠原諸島の海底火山の噴火によ

る軽石が、11 月 19 日頃から宮古島

でも北海岸を中心に広範囲にわたっ

て漂着しており、漁業者をはじめ観

光関連業者、離島航路の定期船など

生活に支障が出ている。関係者は行

政の支援を訴えている。漁船におい

ては、エンジンを冷却する装置が軽

石を吸い込み、フィルターがつまり

機械の故障の原因となっている。行

政の対策と補償を含めた支援ができ

ないか。お伺いします。 

 

１．市長は、施政方針の中で自衛隊基

地・火薬庫等については市民の理解

を得るため沖縄県知事と連携し、国

に丁寧な説明を求めるとしている。

自衛隊施設は、地域住民だけでなく

すべての宮古島市民にかかわる問題

です。市長には、防衛省に対し全市

民を対象にした説明会を開くよう引

き続き強く要請することを要望しま

す。ご決意のほどをお伺いします。 

 

１．命の水・地下水の保全について全

ての生活用水を地下水に頼っている

本市では地下水の保全は重要な課題

である。地下水の抜本的な対策をお

伺いします。 

２．ラムサール条約に登録されている

与那覇湾の環境保全の取組状況をお

伺いします。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

16 18 番 

長崎富夫君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

７．宮古島市公共施設等総

合管理計画について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

８．公共住宅の整備につい

て 

 

 

 

 

 

９．赤浜漁港の整備につい

て 

１．公共施設再配置について 

①この計画書は平成 28 年に作成さ

れている。しかしながら、まだ旧

宮古島市役所平良庁舎の利活用が

示されていない。本来ならば新庁

舎建設計画と同時に前市政でその

計画書に基づき利活用計画は定め

ておくべき課題と考える。ようや

く今月 12 日に利活用検討委員会

が開かれている。これまでに維持

費も相当かかっていると思われる

が、あまりにも遅すぎ。税金の無

駄遣い。行政の怠慢ではないかと

は市民の声である。速やかに利活

用方針を市民に示していただきた

い。 

 

１．宮古島市過疎地域持続的発展計画

で公営住宅の整備方針が示されてい

る。松原市営住宅は、築 38 年を経

過し老朽化が進んでいる。改築の計

画はないか。築何年以上が改築の対

象になるのか。 

 

１．久松・久貝の西側に位置する赤浜

地区に先祖代々久貝の漁民が生活の

場として利用している漁港がありま

す。十数年前の台風 14 号で船の乗

揚げ場が甚大な被害を受け未だに船

の乗り入れに支障を来し大変困って

いる。補修工事はできないか。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

17 19 番 

友利光德君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

１．市長の市政運営につい

て 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

１．議会答弁で「検討します」の言語

に対する認識と位置づけについて 

２．議会答弁と実行性の認識と位置づ

けについて 

３．議会答弁と正確性についての認識

と位置づけについて 

４．総合庁舎周辺の新たな街づくり構

想について 

５．宮古島市漁港管理条例について

（高野漁港） 

 ①第 10 条使用の届出は出されてい

ますか 

 ②油の流出の報道について 

 ③事故原因調査中について 

 ④宮古島市漁港管理条例第２条につ

いて 

 ⑤訓練の目的の真意について 

⑥訓練の回数と正確な目的について 

 ⑦第 13 条使用制限について 

 ⑧第 15 条使用料について 

６．港則法と弾薬搬入について 

 ①港則法での下崎埠頭の位置づけに

ついて 

 ②国土交通省令における位置づけに

ついて 

 ③港則法に定める危険物、危険物接

岸荷役許容量について 

 ④宮古島市港湾施設管理条例施行規

則について 

  ア．様式第１号（第３条関係）に

ついて 

  イ．様式第２号（第 11 条関係）

について 

ウ．様式第４号（第 23 条関係）

について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

17 19 番 

友利光德君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

 
 
 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

⑤空路から海上搬入になった理由に

ついて 

⑥市民が納得可能な説明責任につい

て 

⑦市民（部落単位）を対象にした避 

難訓練実施計画について 

７．復帰 50 周年記念事業開催につい

て 

８．日本陸上競技連盟公認マラソンコ

ースの現状について 

９．県高校駅伝大会地元早期開催につ

いて 

10．給水工事後の上層路盤仕上げにお

ける密度施工義務化について 

11．財産管理について（城辺福里フカ

イ 1720 番地３の土地について） 

 ①土地境界測量完了時期について 

 ②防風保安林の面積について 

③防風保安林の樹木名とその本数に

ついて 

④市有地内のコーラル数量と占拠面

積について 

 ⑤市有地の占拠期間について 

⑥撤去の明確な時期と復旧計画の詳

細について 

⑦原状回復の義務化と罰則化の適用

について 

⑧防衛省による施設建設計画につい

て 

12．不法投棄ごみ撤去について 

 ①保良崖下周辺について 

 ②一般廃棄物収集運搬業申請につい

て 

ア．提出書類の変更はいつ行われ

たか 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

17 19 番 

友利光德君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．職員の管理について 

 

 

  イ．誰の権限か 

  ウ．目的について 

13．地域づくり協議会について 

 ①会則７条の（４）と（９）につい

て 

 ②第 15 条（５）について 

14．宝塚医療大学について 

 ①廃校活用までの手段について 

 ②廃校になった学校の利用可能な補

助制度について 

 ③事業名、所管官庁、補助率につい

て 

 ④財産処分手続きの必要性について 

 ⑤国庫納付金は発生するか 

15．新たな振興計画（骨子案）から 

 ①離島航路の確保について 

 ②小規模校の現状と課題 

 ③離島留学の推進 

 ④職業実力の育成、開発 

 ⑤ふるさと納税と返礼品 

 

１．労働組合と職員の関係について 

２．宮古島市職員の職務に専念する義

務の特例に関する規則について 

 ①第２条職務に専念する義務の免除

について 

 ②第２条第１項第１号から第 15 号 

について 

３．宮古島市職員服務規程について 

 ①第 29 条勤務時間中の外出につい 

  て 

４．市民に対する職員の言語、言動に

ついて  

５．職員の研修開催について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

17 19 番 

友利光德君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

３．道路行政について 

 

 

４．総合庁舎について 

１．市道城辺 196 号線の排水路工事に

ついて 

 

１．消防法と役割について（２工区） 

２．住民監査請求について（１工区） 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

18 20 番 

上里樹君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

１．宮古島市自衛隊の諸問

題について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．準天頂衛星システムと

その敷地について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．子供の医療費について 

 

 

 

 

１．弾薬の搬入について 

①「十分な理解が得られていない」

ミサイル・弾薬の搬入が行われた

ことについて、市長の見解を伺い

ます。 

②市民との約束に則り、「丁寧な説

明を知事と連携して国に求める」

べきです。丁寧な説明の開催につ

いて、これまで求めてきました

か。 

２．訓練について 

 ①防衛省は住民説明会で「訓練は基

地外では行わない」と約束しまし

た。現在、港湾施設や公道、漁港

での軍事訓練が堂々と行われてい

ることについて見解を伺います。 

 

１．準天頂衛星システムと市有地の賃

貸契約について 

①２基目の衛星追跡管制局の建設工

事着工というＪＡＸＳＡが市長に

説明したという新聞報道がありま

した。それに伴う賃貸契約はどの

ようになりますか。 

 ②準天頂衛星システムはＧＰＳ機能   

の他に各種ミサイルや超音速兵器  

の誘導を行う機能を有していま

す。その具体的な説明を伺います。 

 

１．子供の医療費無償化について 

 ①次年度から中学校卒業までの医療

費無償化が実施されます。それに

上乗せして高校卒業までの医療費

無償化を実施すべきと考えます。 

見解を伺います。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

18 20 番 

上里樹君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

 

 

４．国保税について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５．新型コロナウイルス感 

染症対策について 

 

 

 

 

 

６．財政について 

 

 

 

７．ひょうたん池について 

 

 

 

 

 

 

 ②高校卒業までの医療費無償化の実

施にいくらの財源が必要ですか。 

 

１．国保税の軽減について 

 ①国保税の均等割課税について、子

育て支援の観点から高校卒業まで

の均等割りを廃止・減額すべきと

考えます。 

②国保証をすべての世帯に郵送すべ

きと考えます。見解を伺います。 

③収納にあたり本税納付を優先し、

延滞金の扱いについて減額・免除

を規則・要綱で定めるべきだと考

えます。見解を伺います。 

 

１．全ての患者に必要な医療を提供す

ることについて 

 ①先の定例会で質問しました国・

県・医師会と連携して臨時の医療

施設の確保をすることについて、

取組の状況を伺います。 

 

１．予算編成について 

①次年度の予算編成方針について伺

います。 

 

１．池の修復について 

 ①ひょうたん池の修復を求めます。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

19 ７番 

新里匠君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

１．農水産業について 

 

 
２．上水道行政について 
 
 
 
 
 
 
３．市長の政治姿勢につい

て 
 
 
 
 
 
 
 
４．教育行政について 
 
 
 
 
 
 

１．農水産業の６次産業化に向けた加

工施設について伺う。 

 

１．アフターコロナまたはウィズコロ

ナによる観光客増加による水需要に

対する対策について伺う。 

２．新たに開発する水源の水質につい

て伺う。 

３．管路の更新について伺う。 

 

１．令和４年度の予算について伺う。 

２．将来人口と定住者対策についての

見解を伺う。 

３．下地島空港残地利用の方向性につ

いて伺う。 

４．工事指名について伺う。 

５．指定管理について伺う。 

６．職員採用について伺う。 

 

１．2021 年度文部科学省補正予算に

関連して伺う。 

 ①ネットワークの再構築や指導者端

末配備など残された課題解決に向

けた本市の取組について伺う。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

20 21 番 

粟国恒広君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

演壇及び質問席 

１．市長の政治姿勢につい 

 て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．産業振興について 

１．新型コロナウイルスの拡大の影響

で収入が減少し経済・生活苦に陥る

生活困窮者について 

①生活困窮相談件数は何件か。 

 ②生活困窮者への本市の対策につい

て 

２．宮古島ワイドークーポン交付につ

いて 

 ①ワクチン接種を２回受けている市

民に対しての交付となっている

が、持病等で接種ができない市民

に対する対応について 

３．財政について 

 ①令和４年度の予算編成作業の途中

だと思うが、歳入歳出に対する一

般財源の割合について 

 ②今定例会で財政調整基金を計上し

ているが、12 月定例会終了後の

不要額を含む財政調整基金の額は

どれくらいを予定しているか。 

４．し尿処理施設に関する今後の計画

と説明について 

５．指定管理について 

 ①収益物件等の指定管理選定委員会

の進捗状況について 

 ②収益物件等の要綱見直しについて 

 ③伊良部の野球場等（屋外施設）の

指定管理について 

６．生活バス路線確保対策について 

 ①市バス交通利用促進事業について

（宮古島ループバスの運行） 

７．入島税導入について 

 

１．上野庁舎の利活用計画について 

 ①現段階での上野庁舎の年間維持管 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

20 21 番 

粟国恒広君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

演壇及び質問席 

 

 

 

 

 

 

 

３．水道行政について 

 

 

４．教育行政について 

 

 

 

 

５．福祉行政について 

 

 

６．農林水産業振興につい 

 て 

  理費について 

 ②農水産物の加工流通施設の整備事

業へ向けてのサウンディング型の

市場調査の実施状況について 

２．上野のトロピカルフルーツパーク 

事業計画について 

 

１．伊良部の浄水施設の稼働について 

２．地下ダムと水道水の兼用について 

 

１．財産無償譲渡について（宝塚医療 

大学） 

２．本市の今後の高等教育に対する見 

解について 

 

１．伊良部地区の幼保連携型認定こど 

も園（仮称）の整備事業について 

 

１．軽石の漂着被害による水産業への 

支援について 

①軽石による漁船のエンジントラブ 

ルの対策と支援について 

２．荷さばき施設、組合事務所の整備 

について 

３．養殖モズク等に関する支援につい 

 て 

４．クルマエビ養殖場施設について 

５．無線海岸局の新設について 

６．さとうきび収穫管理支援事業につ

いて 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

21 23 番 

平良敏夫君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

１．市長の政治姿勢及び市

政運営について 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

１．新型コロナウイルス感染及び経済

対策について 

２．新型コロナワクチン接種３回目及

びオミクロン株対策について 

３．軽石漂着対応について 

４．旧平良庁舎利活用について 

５．し尿処理施設整備事業について 

６．宮古島漁協クルマエビ全滅被害に

ついて 

７．保良泉プールの指定管理について 

８．保良鍾乳洞、通称パンプキンホー

ルについて 

９．東平安名崎車輌止めポールについ

て 

10．東平安名崎での宮古馬活用につい

て 

11．上水道水源地について 

12．陸上自衛隊宮古島駐屯地保良訓練

場への弾薬搬入について 

13．法的外目的税入島税について 

14．沖縄県宿泊税導入について 

15．ワクチン２回接種済市民に交付す

るワイドークーポン事業について 

16．マイナンバーカードについて 

 ①普及率について 

 ②ポイント付与事業について 

17．綾道について 

18．議会でのペーパーレス事業につい

て 

19．盛加越２号線工事の進捗状況につ

いて 

20．市役所駐車場太陽光パネル屋根に

ついて 

 ①柱が設置されることによる駐車車

輌減について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

22 24 番 

山里雅彦君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

１．行財政運営について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．港湾産業振興について 

 

 

 

 

 

 

 

３．教育行政について 

 

 

 

 

４．農業行政について 

 

 

５．水産業振興について 

 

 

１．財政健全化に向けた取組について 

 ①財政調整基金の今後の運営計画に

ついて 

 ②新たな特定目的基金の創設につい

て 

 ③子育て世帯臨時特別支援事業につ

いて 

 ④本土復帰 50 周年について 

 ⑤都市計画用途地域変更について 

２．施設の指定管理について 

 

１．平良港整備計画について 

 ①将来を見据え平良港の沖合を埋立

て、用地を確保し利活用すること

について 

 ②平良港埠頭用地の活用、新・多良

間フェリー埠頭・アトール前の整

備について 

 

１．教育施設整備について 

 ①西辺中学校校舎建設計画について 

 ②教育施設併設の市民プール建設計

画について 

 

１．圃場整備事業西原第４地区整備計

画について 

 

１．宮古島漁業協同組合の養殖クルマ

エビ事業について（ウイルス感染状

況等） 

２．小笠原諸島の海底火山から噴出し

た軽石対策について 

３．池間漁業協同組合からの要請につ

いて 

 

 


